

KINDERFREUNDLICHE KOMMUNE BEESKOW



Von den 20 Maßnahmen, die Beeskow laut des Aktionsplans umsetzen will, werden aktuell (Stand Juni 2022) bereits elf bearbeitet:

KINDERARMUT ANALYSIEREN UND GGFS. BEKÄMPFEN

In einem ersten Treffen der Arbeitsgruppe im Februar 2022 wurde diskutiert, was Kinderarmut bedeutet und wie konkret Zahlen und Daten für den Raum Beeskow ermittelt werden können. In einem zweiten Treffen wurde gemeinsam mit Monitorinnen aus dem Bereich Sozialplanung Landkreis Oder-Spree erarbeitet, die Daten zur Kinderarmutsquote und zu den Schuleingangsuntersuchungen aufzubereiten. Diese und weitere Zahlen aus der Bürgerbefragung wurden im Juni 2022 im Kulturausschuss vorgestellt. Die komplette Präsentation dazu können Sie sich gerne als pdf unter beeskow.de runterladen. Ende Juni steht eine nächste Diskussionsrunde u.a. mit der Tafel Beeskow und dem Bürgerzentrum an, in der es darum gehen soll, wie Armut von Kindern und Jugendlichen in einzelnen Beeskower Einrichtungen erlebt wird.

ENTWICKLUNG EINES BETEILIGUNGSFORMATS

Das Mitmach-Format "Pizza und Politik" (jeden ersten Mittwoch im Monat) erfreut sich großer Beliebtheit. Aktuell sind etwa 20 Kinder und Jugendliche aller vier Beeskower Schulen dabei. Das nächste Treffen Pizza und Politik findet nach den Sommerferien am 7. September 2022 statt.

KLIMA- UND BEGRÜNUNGSPROJEKTE SCHAFFEN

Zum weltweiten Klimastreik am 25. März unterstützte die Stadt Beeskow den Klimarat des Rouanet-Gymnasiums mit einer Pflanzaktion "Beeskow grünt und blüht". Dazu wurden Seed-Bombs gebastelt und in der Stadt verteilt. In einem Workshop am 1. Juni 2022 zum Thema Beteiligung von Kindern und Jugendlichen in Beeskow wurden die Themen Umweltschutz, Nachhaltigkeit, Begrünung der Stadt, Energie und Umweltfragen von den Kindern ganz nach oben priorisiert. Aktuell werden Ideen gesammelt, wie ein nächstes "Grünes Projekt" gemeinsam umgesetzt werden kann.



INTERESSENVERTRETUNG FÜR KINDER UND JUGENDLICHE INSTALLIEREN

Die feste Stelle der/des Kinder- und Jugendkoordinator:in, also einer Interessenvertretung für Kinder und Jugendliche ist aktuell in Beeskow nicht besetzt. Gemeinsam wollen wir den Prozess "Kinderfreundliche Kommune Beeskow" nutzen, um zu diskutieren, ob wir eine solche Stelle in Beeskow brauchen und welche Themen und Projekte durch diese Person verfolgt werden soll. In allen Workshops und Runden des Austauschs ist das Thema präsent und wird regelmäßig diskutiert und von verschiedenen Perspektiven beleuchtet.

KINDERFREUNDLICHE KOMMUNE BEESKOW



SICHERSTELLUNG EINES TRANSPARENTEN ARBEITSPROZESSES

Mit der Präsenz auf beeskow.de haben wir eine Plattform geschaffen, auf der alle eingeladen sind, sich über den aktuellen Stand zu informieren und sich jederzeit zu beteiligen. Zusätzlich haben wir uns vorgenommen, dass Thema Kinderrechte noch stärker in bestehende Netzwerke einzubringen. Dazu hat es gemeinsam mit Jeannette Gruner, Regionalmanagerin der lokalen Aktionsgruppe Oderland, am 3. Mai 2022 einen Workshop gegeben, in dem sich Vertreter:innen des oderländischen Raumes (u.a. Stadt Friedland, Gemeinde Rietz-Neuendorf, Gemeinde Tauche) zum Thema Kinder- und Jugendbeteiligung ausgetauscht haben.

FORTBILDUNG PARTIZIPATION UND KINDERRECHTE

Unser Ziel ist es, dass nach und nach alle Kinder und Jugendlichen, aber auch alle Erwachsenen, die mit Kindern und Jugendlichen arbeiten, fit gemacht werden in Sachen Partizipation und Kinderrechte. Dazu gab es einen Beteiligungs-Workshop im April 2022 mit Barbara Buhrke und Karolin Ring, auch eine Schulung der Schülersprecher:innen an der Grundschule der Stadtmauer hat statt gefunden. Das Erzieher:innen-Team der Kita Kiefernzwerg hat sich in einer zweitägigen Fortbildung Kinderrechte-Wissen angeeignet und setzt es im Kitaalltag jetzt noch konsequenter um.

KINDERRECHTE FEIERN

Wir nutzen jede Gelegenheit das Thema Kinderrechte mit Spaß und tollen Erlebnissen zu verbinden. Nach der großartigen Blaue-Hand-Aktion im Dezember wurde der Weltspieltag am 29. Mai 2022 mit Beeskows erstem Papierfliegerturnier gefeiert. Beim Piratenfest am 11. Juni 2022 konnten sich die Kids mit ihren Ideen beteiligen und die Idee des Goldschürfens und Schminken mit Glitzer-Tattoos konnte umgesetzt werden. Zum Kindertagsfest am 1. Juni 2022 der Grundschule an der Stadtmauer stiegen 200 Ballons mit Kinderrechte-Wünschen in den Beeskow Himmel.

KINDERRECHTE BEKANNTER MACHEN

Die Berliner Illustratorin Julia Depis hat Beeskows 20 Maßnahmen auf dem Weg zur Kinderfreundlichen Kommune liebevoll und originell illustriert. Kinder und Erwachsene können jetzt auf einen Blick überschauen, was in Beeskow in den nächsten Jahren passieren soll. Das Poster lädt an vier Standorten in Beeskow u.a. auf dem Marktplatz zum Entdecken ein. Bereits im letzten Jahr wurde ein Schaufenster mit Kinderrechten gestaltet und Privatwände in der Innenstadt mit Kinderrechten besprayt.



KINDERFREUNDLICHE KOMMUNE BEESKOW



KINDERRECHTE IN DIE SCHULEN/KITAS BRINGEN

An der Grundschule an der Stadtmauer und am Rouanet-Gymnasium wurden bereits Impulsworkshops rund um das Thema Kinderrechte durchgeführt. Immer wieder ermöglichen die Schulleitungen, dass Stunden, in denen Unterricht ausfällt, dafür genutzt werden können, mit den Kindern und Jugendlichen zum Thema Kinderrechte zu arbeiten. Die Kinderrechte "Privatsphäre" und "Einsatz gegen Kinderarbeit" wurden in einem Podcast-Projekt mit der fünften Klasse der Grundschule an der Stadtmauer umgesetzt. Am 1. Juni, zum Kindertag, konnten die Schüler:innen der Grundschule an der Stadtmauer Kinderrechte-Wünsche-Karten für andere Kinder gestalten, diese an Ballons binden und in die Luft steigen lassen. 200 Ballons flogen über Beeskow.

KINDER- UND JUGENDREDAKTION

Am Rouanet-Gymnasium hat sich eine kleine Redaktion gegründet, die sich vorgenommen hat, aktuelle Events für Beeskow als Instagram-Posts zu gestalten und zu veröffentlichen. Der Instagramaccount heißt beeskowevents. Gleichzeitig recherchieren wir aktuell, wie wir eine Jugendredaktion personell, aber auch finanziell auf die Beine stellen können. Dazu verschaffen wir uns gerade einen Überblick über die Förderprogramme und gehen in den Austausch mit Journalist:innen. Sie haben Lust Medien für Kids zu gestalten? Melden Sie sich gerne.

KINDERRECHTE IN VERWALTUNG UND POLITIK BRINGEN/BETEILIGUNGSSTRATEGIE ENTWICKELN

In einem Workshop im Februar zum Thema Partizipation wurden durch Barbara Buhrke und Karolin Ring Stadtverordnete und Verwaltungsmitarbeiter:innen für das Thema sensibilisiert. Es konnten gemeinsam erste Wünsche, Methoden aber auch Bedenken und Grenzen der Beteiligung besprochen werden. Um einen Leitfaden für ein kommunales Beteiligungskonzept zu erarbeiten, wurden in einem nächsten Schritt im April die pädagogischen Fachkräfte Beeskows dazu abgeholt. Am 1. Juni 2022, am Kindertag, haben Kinder und Jugendliche in Gruppen drei Fragen zu einem möglichen Beteiligungskonzept bearbeitet: 1. Welche Voraussetzungen müssen in Beeskow erfüllt sein, dass du dich aktiv beteiligst? Was brauchst du? 2. Welche Themen und Angelegenheiten in Beeskow berühren deine Interessen und Bedürfnisse? 3. Mit welchen Formaten und Methoden möchtest du erreicht und beteiligt werden? Im September 2022 sollen Vertreter:innen aller drei Workshop-Gruppen in einem neuen Format zusammengebracht werden, um an einem konkreten Beispiel eines exemplarischen Beteiligungsprozesses durchzuführen.

Auf unserer Webseite
<https://www.beeskow.de/leben-in-beeskow/kinder-familien/kinderfreundliche-stadt/>
finden Sie immer den aktuellen Stand des Arbeitsprozesses.